

SOCIETE CHIMIQUE ALKIMIA

Principaux Indicateurs d'Activité au 31 Décembre 2018

	Indicateurs	Unités	4ème Trimestre		Cumul du 01.01 au 31.12		
			2018	2017	2018	2017	
1	Production	t	19 340,000	22 455,000	57 710,000	83 730,000	
2	Ventes totales	t	15 761,480	22 171,000	51 875,130	86 092,290	
3	Consommations spécifiques par tonne de STPP produite	P ₂ O ₅	t	0,665	0,662	0,664	0,662
		Total alcalis	t	0,575	0,580	0,579	0,578
		Eau Industrielle	m ³	2,882	3,026	2,996	3,024
		Electricité	kwh	296,229	271,316	331,436	279,018
		Gaz naturel	th	2 575,060	2 318,625	2 520,226	2 273,081
4	Chiffre d'affaires	Export	DT	36 076 656,093	39 537 923,934	109 042 672,550	144 424 444,940
		Local	DT	1 614 320,630	1 544 732,580	6 822 824,665	6 259 705,075
		Total	DT	37 690 976,723	41 082 656,514	115 865 497,215	150 684 150,015
5	Endettement	CMT	DT	/	/	3 612 637,350	4 917 582,407
		CCT	DT	/	/	1 483 516,486	8 330 458,780
6	Investissements	DT	2 921 800,313	54 257,774	4 334 617,845	632 503,593	

Faits saillants de l'année 2018 :

- La production de l'année 2018 a enregistré une baisse importante de plus de 31% par rapport à 2017, passant ainsi de 83 730 à 57 710 tonnes soit 41 % de la capacité nominale de l'usine. Cette baisse de la production est due aux sit-in et grèves enregistrés dans le bassin minier ayant empêché l'approvisionnement des usines du Groupe Chimique Tunisien en phosphate brut pour la production de l'acide phosphorique, matière première principale pour la fabrication du STPP.
Cette situation a impacté négativement nos engagements commerciaux vis-à-vis des clients et a amené la Société à déclarer la Force Majeure durant le premier semestre 2018. Au cours du deuxième semestre, la Société a repris progressivement ses ventes, mais avec des quantités très limitées.
- L'absence de la Société Chimique ALKIMIA du marché du STPP a obligé certains de nos clients à s'adresser à la concurrence et d'autres à remplacer le STPP par des produits de substitution importés.
- Le volume de ventes a enregistré de ce fait une baisse de 40% par rapport à 2017, passant de 86 092 tonnes à 51 875 tonnes de STPP, ce qui a permis à nos concurrents de reprendre facilement les parts de marché de la Société.
- Le Chiffre d'Affaires a enregistré une baisse de plus de 23%, passant de 150 684 150 DT en 2017 à 115 865 497 DT au 31/12/2018 du fait combiné de la baisse des quantités vendues et du recul des prix pratiqués.
- Les prix des deux matières premières principales, à savoir l'acide phosphorique et le carbonate de sodium, ont enregistré d'importantes augmentations que la Société n'a pas réussi à repercuter sur ses prix de vente.
- Le montant de 4 334 617,845 DT enregistré au titre des investissements, représente principalement des avances sur le contrat d'acquisition des équipements principaux de la nouvelle usine de 25 000 tonnes de MAP cristallisé dont la réalisation a été lancée depuis le 16 Mai 2018.